

Argentina, 23 de marzo de 2023

Instituciones argentinas lanzan declaratoria en conjunto por una acción climática en Argentina

El 2023 será un año clave en la Argentina y en el mundo para la acción climática. Por un lado, en un escenario global signado por el cambio climático, atravesando desafíos que se hacen ver cada día en modificaciones de los procesos naturales que amenazan la seguridad de la humanidad y la vida en el planeta, y de la que la Argentina no está exenta. Pero por otro lado, a nivel nacional el año electoral no parece reflejar esta urgencia, aunque la agenda climática debería estar presente como nunca. Ante este panorama, la Alianza para la Acción Climática Argentina (AACA), un colectivo de instituciones públicas, privadas, académicas, ONG y gobiernos subnacionales lanzó una declaración conjunta llamando a tomar acción urgente.

La declaración llama a abordar la problemática con seriedad y urgencia, ya que afecta directamente contra la soberanía nacional, lo que perjudica a los suelos, los ecosistemas y su funcionamiento, la producción de alimentos, a las personas y el bienestar social, la salud y a la economía en su conjunto, con impactos cada vez más frecuentes y observables, así como sus implicancias que se traducen en pérdidas millonarias.

Algunas de las propuestas incluidas en la declaratoria llaman a que el Gobierno Nacional haga partícipe a la sociedad civil en diferentes procesos relacionados con el Plan Nacional de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático para Argentina (PNAyMCC). Este documento constituye la herramienta que detalla los medios y acciones a llevar adelante para alcanzar las metas de adaptación y mitigación planteadas en la Segunda Contribución Determinada a Nivel Nacional (NDC por sus siglas en inglés) actualizada en 2021, a la que Argentina se ha comprometido de cara a 2030 para cumplir con los objetivos trazados en el marco del el Acuerdo de París.

Para leer la declaratoria completa, acceder mediante este link.

Los signatarios de la declaratoria llaman a reconocer la amenaza concreta del cambio climático como un peligro global cuyas implicancias no se no pueden seguir postergando. Los eventos extremos registrados con cada vez mayor frecuencia en los últimos años dan cuenta de ello, y por eso la acción climática debe ser inmediata.

Esto cobra aún más relevancia en el contexto del próximo informe del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés), cuyas ediciones previas ya advertían que nuestro sistema climático está en "código rojo" y que el calentamiento actual de 1,1 °C ya provocó una perturbación peligrosa en la naturaleza y el bienestar humano en todo el mundo, con muchos impactos climáticos peores de lo previsto en el último informe de síntesis del IPCC de 2014. Se espera que este informe establezca la gravedad de la crisis climática y los impactos climáticos cada vez más severos que enfrentan las personas y la naturaleza. La ciencia muestra que estamos muy lejos de limitar el calentamiento por debajo de niveles catastróficos y se está acabando el tiempo



para tomar medidas decisivas, en las que la Argentina también debe tomar partido. Los líderes deben escuchar la ciencia y actuar de inmediato para acelerar la implementación de soluciones climáticas a escala. Cuanto antes actuemos, antes las personas y la naturaleza podrán cosechar los beneficios de un futuro más limpio, seguro y estable.

Es importante destacar que la agenda climática no se trata meramente de una agenda ambiental: es también una agenda económica, de salud, empleo, entre otras. En este marco, es hora de actuar pensando en el mediano y largo plazo, actuando de manera colectiva. En ese sentido, hay mucho que se puede hacer: con las herramientas y recursos actuales que posee nuestro país es posible llevar adelante muchas medidas del PNAyMCC, como por ejemplo las relacionadas a la promoción de la eficiencia energética. Cabe destacar que los costos de este retraso resultan más altos que avanzar en la implementación del Plan.

"Para que tengamos oportunidad de atravesar la crisis climática que ya nos ha empezado a perjudicar seriamente, basta considerar las últimas semanas y las altas temperaturas experimentadas. Debemos poner en práctica los planes elaborados en los últimos años tales como el PNAyMCC que, aunque perfectible, es el mejor instrumento con que contamos en la Argentina. Pasemos con decisión a las acciones, para hacerle mejoras al plan hay tiempo, para tomar la decisión de ejecutar las políticas delineadas allí, no". Carlos Tanides, coordinador de la Alianza para la Acción Climática Argentina y parte del equipo de Fundación Vida Silvestre Argentina.

Acerca de la AACA

La Alianza para la Acción Climática Argentina (AACA), creada en el año 2018, está conformada por un grupo de instituciones que representan distintos sectores de la sociedad civil: agricultura, sector privado, municipios de todo el país, la provincia de Santa Fe, ONG y universidades. La AACA busca reconocer, catalizar y multiplicar la voluntad de sus integrantes, movilizando, integrando y escalando esfuerzos y acciones locales, para contribuir activamente a la meta del Acuerdo de París (2015) de mantener el aumento promedio de la temperatura debajo de 1.5°C y asegurar la adaptación de nuestras sociedades, para comenzar así a cerrar la brecha actual que separa la ambición de la implementación de los acuerdos globales.

Para leer la declaratoria completa, acceder mediante este link.